### INDALECIO DANGOND Opinión

### Pensar en grande

necesita un proyecto de largo plazo para su



es contaba en mi pasada columna que el diagnóstico del Dane y del Departamento Nacional de Planeación sobre la salud del sector agropecuario no era bueno y tendia a empeorar si no se le daba el tratamiento adecuado. Este paciente viene mal desde hace rato y está requiriendo una alta cirugía para sacarlo de la ineficiencia y el estancamiento en que se encuentra. Claramente, tiene que ser un trabajo coordinado entre el Gobierno, Congreso de la República y sector privado. Se trata de concentrar todos los esfuerzos jurídicos, técnicos v financieros, para fijar unas bases sólidas que permitan desarrollar en los próximos 12 años un sector agropecuario más productivo, competitivo y rentable. Una politica de Estado, que fomente la inversión, brinde seguridad jurídica y fiscal a los inversionistas y garantice un mecanismo eficaz de cobertura de riesgos para asegurar la renta de los productores

En materia de política de tierras, se hace necesario conformar un equipo de expertos constitucionalistas, administrativistas y especialistas en derecho agrario, para reformar la Ley 160 de 1.994, y sus decretos reglamentarios, para brindar seguridad jurídica y certeza sobre los derechos de la propiedad rural en Colombia. Ya es hora que eliminemos ese concepto de tierras baldias y se le reconozca a quienes las han ocupado y explotado durante tantos años, su adjudicación legal sin exigir tantos requisitos. Ya es tiempo, de cambiar las Unidades Agricolas Familiares (UAF) por las Unidades Económicas Agricolas (UEA) mínimas para el desarrollo de un proyecto productivo rentable. Nadie va a invertir un peso en el sector agropecuario hasta tanto no se resuelvan estos cuellos de botellas. Otra decisión que no da más espera, es la de crear un esquema de financiamiento a largo plazo para impulsar la inversión en canales y sistemas de riego para zonas estratégicas de producción agricola de exportación y consumo nacional. Un crédito BID (US\$120 millones), a 12 años con una tasa de interés del 7% e.a., resolvería rápidamente el problema de escasez de agua para desarrollar unas 100,000 hectáreas altamente productivas en las Regiones del Caribe, Urabá Antioqueño y la Orinoquia colombiana. Repito, "La agricultura se escribe con agua". El sistema de financiamiento y de seguro agrario, también están necesitando un revolcón para garantizar los recursos de fomento al sector y la cobertura de riesgos climáticos. La Colombia rural, está necesitando urgentemente la creación de un gran Banco de Fomento y Desarrollo Agroindustrial y un sistema de coaseguro y reaseguro agrícola mixto. Finagro y el Banco Agrario, ya no son suficiente. La cobertura del crédito agropecuario no llega siquiera al 15% de la demanda total y la del seguro agrario al 1.5% de la su-

perficie agricola. También hace falta implementar un programa agresivo en biotecnología agricola y manejo ambiental sostenible ganadero, tal como lo acaba de sugerir el grupo de expertos sobre cambio climático de la ONU. Un plan de siembra de 1.2 millones de hectáreas de árboles en los 400.000 predios ganaderos, ayudaria muchisimo a compensar la deforestación y frenar las emisiones de gases de efecto invernadero que genera este sector. Como dice Donald Trump "Si de todos modos hay que pensar, mejor pensar en grande".

\* Experto en financiamiento

agroindustrial.

# Al país llegaron 185 proyectos de inversión

Según el balance de Procolombia, se trata de empresas con capital extranjero.

Agencia EFE

olombia recibió en los últimos 12 meses 185 proyectos de inversión extranjera dirigidos a sectores no minero-energéticos provenientes de 39 países y que suman montos estimados de negocios por US\$6.532

Según el balance presentado por ProColombia, de estas inversiones cuatro son de empresas ancla y una es un "megaproyecto" de más de US\$1.000 millones.

La cifra total supone un crecimiento del 14,4 % frente al periodo de agosto de 2017 a julio 2018, agregó la entidad en un comunicado.

Las inversiones que ProColombia "acompañó y facilitó" fueron de compañías de Brasil, Bélgica, Estados Unidos, Finlandia, China, México, Reino Unido, Japón, Singapur,



Bioracer es una firma belga que se estableció en Colombia para producir su línea de ropa deportiva Speedwear, con una inversión de 2 millones de euros.

Corea del Sur, Australia, Israel, Luxemburgo, India y Filipinas", dijo la presidenta de esa entidad, Flavia

Agregó: "Abrimos un nuevo capítulo para la llegada de inversión extranjera directa con reformas como la ley de financiamiento".

Para la funcionaria la estrategia implementada por el Gobierno está funcionando, tanto así que más de 700 compañías internacionales ven a Colombia como su posible próximo destino de inversión en sectores como industrias 4.0, infraestructura, energía, metalmecánica, agroindustria, químicos y ciencias de la vida, turismo y sistema moda".

Según el "Barómetro de Confianza en el Capital" de la consultora EY, Colombia es el segundo país, entre 47, más atractivo para invertir después de Estados Unidos.

En ese sentido, ProColombia destaca que en el primer trimestre del año la inversión extranjera sumó US\$3.335 millones, un incremento del 68,4 % con respecto al mismo periodo de 2018. De esa suma, el 56.1 % estuvo dirigida a los sectores no minero energéticos.

Entre las empresas que llegaron están: un fondo de inversión canadiense; Softbank de Japón y una firma francesa en el sector enerENFASIS



#### Producción de banano se afectará

José Francisco Zúñiga, presidente de la Asociación de Bananeros del Magdalena y La Guajira (Asbama), aseguró que se está trabajando por evitar la propagación del hongo fusarium y reiteró que no se verán afectadas ni las exportaciones ni el consumo. Pero aseguró que las 175 hectáreas afectadas en La Guaira si tendrá un impacto en la producción de esa región, pues se calcula que una hectárea representa 2000 cajas de banano al año y si se pierden 175 hectáreas dejarán de producir 350,000 cajas al año. "Hemos pedido al Gobierno que estudie traer variedades resistentes al hongo, no podemos esperar a que la enfermedad crezca", dijo.

CARTAGENA

## Colombia amplía la exploración petrolera

Agencia EFE

La Dirección General Marítima de Colombia (Dimar) y la Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH) pusieron en marcha un convenio de cooperación para tomar con equipos propios 45 muestras sobre el lecho marino del Caribe para la exploración extraterritorial de hidrocar-

El presidente de la ANH, Luis Miguel Morelli, explicó que se tomarán 30 muestras del fondo marino, se realizarán 15 mediciones del flujo de calor y se harán análisis geoquímicos en Caribe colom-

Este proyecto de exploración de hidrocarburos se realiza por primera vez en Colombia con equipos propios que, según Morelli, representan "un beneficio muy importante para el país".

"Estas son actividades exploratorias offshore (extraterritoriales) a unas 30 millas frente a las costas de los departamentos de Bolívar, Atlántico y La Guajira en el lecho marino, que son muy importantes para la exploración de hidrocarburos en Colombia", dijo Morelli.

Agregó que "las muestras se toman para determinar si hay gas o hidrocarburos en la zona que se va a explorar".

En este proyecto un núcleo de pistón, una especie de puntilla gigante, bajará a una profundidad de hasta 4.000 metros desde la superficie del mar y penetrará seis metros del lecho marino donde tomará las muestras.

El director de Dimar, el vicealmirante Juan Manuel Soltau, dijo que "el montaje total costó \$12.000 millones que incluyen la capacitación de uso de los equipos, las salidas al mar, los gastos operacionales y los gastos de instalación".

Soltau destacó que con la adquisición de estos equipos, que se instalaron en el buque hidrográfico multipropósito "ARC Roncador", se está "creando capacidad nacional para tener oportunidades de hacer investigación científica marina



Visita nuestros concesionarios, conoce nuestros modelos y súbete en la camioneta que quieres.



Las imágenes son itustrativas, algunas de las características del vehículo de la imagen pueden vorior con respecto a los vensiones comercializadas en Colombia o pueden generar un costo adicional. Vigencia del 1 al 31 de agosto de 2019, "El precio de \$ 85.99.0.000 corresponde a la vensión Hyundal Tuscan Advance MT 4x2 Europea modelo 2019 referencia TUAM2GCZ-19 y el precio de \$ 70.990.000 corresponde a la vensión Hyundal Creta Premium MT modelo 2019 referencia CRPM-19. La vensión de su preferencia la puede conocer fisicamente e informarse de sus coracterísticas, precio de venta público final y condiciones de venta y financiación en cualquier conqueianario Hyundal de Colombia a visita hyundalosolombia.com.co. Todo la información está sujeta a combias sin previo aviso, válida a la fecha de impresión de la presente.

